

LA CHISPA ELÉCTRICA

Periódico eminentemente Porfirista y Tuxtepecano.

Felices tiempos aquellos en que es lícito pensar lo que se quiere y decir lo que se piensa!—TACITO.

Prefiero el huracan de la libertad á la paz de los sepulcros.—TACITO.

CONDICIONES.	REDACCION.	Puntos de suscripcion.
<p>Este periódico se publicará por ahora los lunes á las siete de la mañana.</p> <p>Precio de suscripcion por un mes adelantado, 25 centavos. En los Estados 37½, franco de porte. Números sueltos, MEDIO REAL.</p>	<p>Manuel Pardo</p> <p>Jesus M. Rábago.</p> <p>Gustavo Artigas.</p> <p>Ignacio Cortés.</p>	<p>En el despacho de esta imprenta, 2.º de Vanegas número 6.</p> <p>En la Alacena del Sr. Martinez, Portal de Mercaderos.</p> <p>En el Gabinete de lectura, Calle de San José el Real núm. 20.</p>

PROGRAMA.

La *Chispa Eléctrica* solo tiene por objeto electrizar la opinion, porque la Opinion que segun Pascal, "es la reina del mundo; la palanca de Arquímedes, que mueve el mundo moral;" ha sido el misterioso talisman que ha hecho triunfar el plan de Tuxtepec, derrocando al tirano de la reeleccion.

Y anhela electrizar la opinion pública en medio de la deshecha tormenta que atravesamos, para que exaltando los mas nobles sentimientos de nuestra naturaleza moral, nos conduzca con rapidez eléctrica al bien de la República y de la humanidad por medio del glorioso Plan de Tuxtepec.

Mas para lograr tan grandioso objeto, es indispensable que la *Chispa* manifieste su Credo y su Programa, como lo hacemos.

"La labor, segun Lamartine, es el deber cotidiano y obligato-

rio de todo hombre que participa de las ventajas y de las cargas de la sociedad." Nosotros, nos proponemos cumplir ese deber, contribuyendo con nuestro grano de arena.

Hijos del siglo, de corazon volcánico, y de alma pura; en que se reflejan los resplandores del ideal, tenemos fé en el porvenir y la vista siempre fija en las evoluciones que hace la humanidad, girando en su órbita del progreso latente y manifiesto, para llenar su destino.

En tales evoluciones civilizadoras está comprendido el pueblo; el pueblo parte integrante de esa misma humanidad, el pueblo al que nos gloriamos de pertenecer.

Verdaderos creyentes de su doctrina, jamás doblaremos la rodilla ante los ídolos, y solo reconocemos al pueblo, como verdadero Señor. Para rendirle el culto debido, y con devocion oriental, profesamos la religion

de la humanidad, comprendida en estos tres principios.

El gobierno de la humanidad, que es la *democracia*. La ley de la humanidad, que es el *progreso*. El fin de la humanidad, que es la *perfeccion social*.

La democracia se desarrolla por la federacion, con ésta formula, *el mayor bien para el mayor número*. El progreso es el *acrecentamiento de vida física, moral é intelectual*. La perfeccion social es el *principio moral* en el apogeo de su desarrollo.

Hoy, al rendir este culto á la humanidad, vemos con dolor, que está sordamente agitada en las entrañas y en estado de gestacion, como si fuese á producir un dios. Es, que estamos en una época de transformacion social

Mas nos parece que domina toda esa agitacion, el fracaso de un coloso que muere, y el vagido de un niño que nace.

El coloso es el cacicazgo formado por la dinastia de los in-